

El paro es el problema que más preocupa a la población ermuarra

Estos datos se recogen en el estudio 'Barómetro Ermua 2012' de inmigración extranjera en Ermua elaborado por la UPV

AINHOA LASUEN

ERMUA. El paro es el problema que más preocupa a los ermuarra actualmente. Según el estudio realizado por la UPV-EHU sobre las percepciones y actitudes hacia la inmigración extranjera, titulado 'Barómetro Ermua 2012', en respuesta espontánea, la población de Ermua no puede abstraerse del principal problema de la sociedad en general que es el paro. De hecho, el 50,1% de los ermuarra lo cita entre los tres problemas más importantes de su municipio.

La gran diferencia que presenta en comparación con los datos de Euskadi estriba en que en los sondeos de alcance municipal las respuestas suelen hacer más referencia a problemas de «jurisdicción local», pero en este caso se amplían al problema general, puesto que el desempleo es tan omnipresente que también tiene una fuerte presencia a nivel local.

Claro que el paro no es sólo un problema en el municipio, sino que cuando se trata de los tres problemas personales más importantes, el desempleo mantiene una fuerte presencia en el imaginario de la población ermuarra, porque más de la mitad lo cita entre sus tres problemas personales más importantes (52,5%).

Otro de los problemas relevantes en el municipio es la variante (citada por el 40,8% de la población ermuarra encuestada), los aparcamientos (39%), la circulación (21%) y el urbanismo, plazas, parques,



'Los vecinos consideran que el aparcamiento y el tráfico son también problemas importantes.' :: A. L.

LOS PROBLEMAS

- ▶ **Paro.** El 50,1% de la población considera que es el principal problema
- ▶ **Aparcamiento.** 40,7%
- ▶ **Variante.** 39%
- ▶ **Circulación y tráfico.** 21%
- ▶ **Inmigración.** 8,3%
- ▶ **Limpieza, perros, basuras, viviendas, áreas deportivas e inseguridad ciudadana.**

alumbrado, aceras, etcétera (13,5%).

Después de estos problemas, de naturaleza más física y relacionados en su conjunto con el urbanismo y la movilidad, aparece la inmigración. Se trata de un fenómeno mencionado por el 10,9% de la población de Ermua como un problema. Esta cifra es muy similar a la ofrecida por los datos más globales de Euskadi.

Curiosamente, la única variable que discrimina la percepción de la inmigración como un problema es el grado de relación que se tiene con personas inmigrantes extranjeras. Quienes declaran que no se relacionan nunca con ellas perciben más la inmigración como un problema (18,7%), que quienes tienen alguna, frecuente o mucha relación (8,6%).

Hay que tener en cuenta que si

se pregunta a los ermuarra por sus problemas personales más importantes, los aparcamientos, la variante y la circulación y el tráfico pierden fuerza frente al paro. Se registraron un 21,8%, un 20,8% y un 14,5%, respectivamente.

De este modo, la inmigración sólo supone ser un problema personal para el 6% de la población de Ermua y no aparece entre sus problemas más acuciantes. En comparación con las respuestas de Euskadi estos datos son muy parecidos a los ofrecidos por la generalidad de la población vasca.

La vivienda, la inseguridad ciudadana o la delincuencia, los problemas de índole económico, el urbanismo o la sanidad son los problemas que preocupan a la sociedad ermuarra en menor grado frente a los citados anteriormente.

'Munduko paisaiak' en Ermua se dedicará este año a Cuba

A. L.

ERMUA. La biblioteca de Ermua ha puesto en marcha la campaña 'Munduko Paisaiak-Paisajes del Mundo', organizada por el Gobierno vasco en colaboración con 11 bibliotecas de la comunidad, y que en esta ocasión estará destinada a Cuba.

Estas campañas anuales pretenden acercar las diferentes culturas que conviven en el municipio. Para ello la biblioteca de cada municipio da a conocer un país representativo entre los habitantes de su localidad. Así, la biblioteca de Ermua dará a conocer este año la literatura, la producción audiovisual, la música y otros aspectos de la cultura y geografía cubanas, a través de varias actividades entre las que destacan el reparto de una guía de lectura y audiovisuales, un cuento infantil, una degustación de cocina típica, el club de lectura, un cine-forum con adolescentes y un concierto de un trovador cubano.

Colaboración

Para llevar a cabo estas actividades la biblioteca cuenta con la colaboración de personas cubanas residentes en el municipio, así como con el periodista especializado en viajes Xabier Bañuelos, que será la persona encargada de moderar el videoforum.

Esta campaña viene a dar continuación a la celebrada en años anteriores, Liburutegiak Topaleku-Bibliotecas, mediante la cual se han puesto en marcha servicios como los diarios del mundo o el reparto de minidiccionarios en diferentes idiomas. «Con proyectos de este tipo se refuerza el trabajo de conocimiento intercultural que ya se viene desarrollando desde la biblioteca», afirman sus responsables.

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINITZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Lurraldebus	
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2
No hay sesión

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n
No hay sesión

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 7.00*, 8.00, 8.30, 9.00*, de 9.30 a 13.30* cada hora y de 14.30 a 20.30 cada hora.
Sábados: 7.00*, 8.30 y de 9.30* a 19.30 cada hora.
Festivos: 8.30, 10.30*, 12.30, 13.30, 15.30, 17.30, 18.30, 19.30 y 20.35.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 7.00, de 7.30 a 13.30 cada hora, 15.00*, de 15.30 a 18.30* cada hora, 19.30, 20.30 y 21.00*.
Sábados: 7.00, de 8.30 a 14.30* cada hora, de 15.30 a 20.30 cada hora, 21.00 y 22.00*.
Festivos: de 8.30 a 18.30 cada dos horas, 19.30,

21.00* y 22.00*.
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados y festivos: De 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 12.00, 16.00 y 20.00.
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables: 7.45, 13.30 y 14.45.
Festivos: 7.45 y 18.00

PAMPLONA-EIBAR

Laborables: 11.00, 17.00 y 18.00.
Festivos: 11.00 y 21.00.

EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 13.30 y 20.30.
Festivos: 12.00 y 19.00.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 14.00 y 20.50.
Festivos: 12.30 y 19.30.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Y a las 21.55.
Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05,

6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Las Heras (Fermin Calbetón, 19).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Cortina (Zubiaurre, 29).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00 horas: Cortina (Zubiaurre, 29. Ermua).

DEBA

El Amaikak de Preferente cae en Errota Zar ante un Antzuola acertado con el gol

:: I. FERNANDEZ

DEBA. Malos resultados en la última jornada para los equipos del Amaikak Bat. Han predominado las derrotas, excepto en el caso de los cadetes y el infantil femenino. El Preferente recibió en Errota Zar al líder y no pudo obtener nada positivo ante un Antzuola que demostró por qué se encuentra en lo alto de la tabla del grupo. Orden, colocación y acierto de cara a gol fueron las claves para que los visitantes se llevaran los tres puntos.

Los entrenados por Niko y Bosko saltaron al campo con ganas y se hicieron con el dominio, sin embargo, no consiguieron crear ocasiones de peligro y en una contra el Antzuola se adelantó. Con un resultado de 0-1 se llegó al descanso y todo por decidir. En la segunda mitad, los papeles no cambiaron. Los debarra derrocharon esfuerzo, pero fueron los visitantes los que pusieron los goles, hasta marcharse 0-3. Maqueda logró acortar distancias, pero no resultó suficiente para ver cómo se escaparon los puntos.

Los juveniles cayeron en un encuentro en el que merecieron más visto su juego sobre el terreno del campo. Cometieron errores en defensa y el Antzuola lo aprovechó para quedarse con los tres puntos. Un tanto de Gaizka consiguió empatar un encuentro en el que el rival se había adelantado, y entonces se produjeron los fallos, que beneficiaron al equipo local.

Las chicas del juvenil cayeron ante el Ordizia. El Amaikak se encuentra en una categoría dura para las nóveles. A pesar de ello, el Amaikak está consiguiendo puntos lejos de Errota Zar, cosa que no ha podido ser en esta ocasión ante un adversario superior.

Los cadetes siguen con su marcha triunfal. En esta jornada le tocó al Tolosa sufrir el juego debarra, que se tradujo en victoria con los



El Amaikak de Preferente cayó en Errota Zar. :: ANDER SALEGI

RESULTADOS

Preferente: Amaikak Bat-Antzuola 1-3
Juvenil: Aloña Mendi-Amaikak Bat 3-1
Juvenil F: Ordizia-Amaikak 4-0
Cadete: Amaikak-Tolosa 3-1
Cadete F: Amaikak-Zestoa 2-2
Infantil: Arrasate-Amaikak 4-0
Infantil F: Amaikak-Zestoa 3-1

tantos de Imanol, Etxaniz y Etxaso. El Amaikak se presentó con bajas, pero lo superó con ganas de jugar y ganar. Desde el primer momento se vio la superioridad local, ante un rival que intentó ponerle las cosas difíciles.

El cadete femenino se hizo con un punto en un choque muy dis-

putado. El Amaikak fue superior, pero cuando parecía que los tres puntos se iban a quedar en Deba, el Zestoa supo poner las tablas y neutralizar así el doblete de Nora.

El infantil perdió justamente en Arrasate ante un Mondragon superior. La diferencia física marcó el encuentro, pero el marcador resultó más abultado de lo que realmente sucedió en el campo.

Las chicas del infantil ganó al Zestoa en un bonito partido, en el que pronto se vio la superioridad debarra. El doblete de Izeta y el tanto de Goikoetxea dio el triunfo al equipo entrenado por Isaak y Mítxel.

En la rifa semanal del club el número premiado ha sido el 1.145, mientras que el suplente se ha quedado para el 1.088.

Autobús a la Behobia

El club Deba-Itziar Xtreme ha organizado un autobús para acudir el 11 de noviembre a la Behobia San Sebastián. Las personas interesadas en emplear este forma para acudir a la prueba tienen que inscribirse en el establecimiento de Olano Kiroalak, situado en la Plaza Arakistain, número de teléfono 943-192712. Desde el club debarra dan de margen dos días antes de la prueba para inscribirse, aunque piden que «se haga lo antes posible, por si hay que coger otra autobús».

Beldur Barik Saria

Beldu Barik sariak beste urte bat ospatuko du emakumeen kontrako diskriminazioak salatzen. Lehiaketa bi kategorietan zatituko da: alde batetik izango dira 12 eta 17 urte bitartekoak eta bestetik 18 eta 26-ak. Debako lehiaketan parte hartzerantz animatzen direnek azaroaren 19an bukatzen da, bestean, berriz, urriaren 31an. Lan guztiak e-postaz bidali behar dira bi jarraira@beldurbarik.org eta berdintasuna@deba.net helbideetara zuzenduz.

ONDARROA

El Aurrera sufre un traspiés contra el Urola que también le supera en la tabla

:: ALBERTO ECHALUCE

ONDARROA. El Aurrera salió derrotado de su visita contra el Urola, por 2-0, siendo superado por este último club y dejando a los ondarreses en los puestos de abajo. Este partido era trascendental porque podía marcar el futuro del equipo, al enfrentarse a un equipo que era hasta el sábado anteúltimo en la tabla.

De hecho, el cuadro rojillo aguantó hasta el minuto 72, momento en el que vino el primer gol del Urola. Después el segundo se produjo en el minuto 78, con el que se fraguó la derrota. La solidez defensiva del Urola fue otra de las causas de la derrota.

El Aurrera sólo cuenta con cinco puntos y sólo ha obtenido una victoria. La causa de este mal inicio por estar en la renovación que ha experimentado, con cambios notables al causar baja, Ruben Gabilondo, Ander Laka, Yon Burgoa, Mikel Badiola, e Ibai Aramayo que dejó la práctica del fútbol. Todos ellos eran jugadores que dieron mucho nivel al Aurrera.

Así, más de la mitad del equipo titular del año pasado se ha renovado y se ha requerido echar mano a gente joven. Para suplir

estas bajas se fichó a los jugadores que venían jugando en el Berriatuko, Alain Urkiri y Asier Kortazar. Ambos jugadores se forjaron en las categorías inferiores del Aurrera y se les recuperó, con el convencimiento que iba a significar una interesante aportación para el club rojillo.

La renovación llegó también al fichar como entrenador a Mikel Aramayo en sustitución de Gatzon Basaras, que dejó el primer equipo al aducir problemas laborales para compaginar su cargo.

Otra causa de la mala situación es que los ondarreses no están jugando en su feudo de Zaldupe, por obras. Los partidos vienen celebrándose en Markina (Barroeta).

Fútbol femenino

Sin embargo, como nota positiva cabe decir que el Aurrera ha protagonizado un hecho histórico, como es la puesta en marcha de un equipo femenino, dentro de sus secciones. Las féminas del Aurrera se estrenaron ante el Getxo en este fin de semana. Anteriormente, el Aurrera puso en marcha nuevos equipos infantiles para nutrir de jugadores a los equipos cadetes y juveniles.



El Aurrera de Ondarroa sigue sin levantar cabeza. :: ARIZMENDI

ERMUA

La biblioteca lanza la campaña 'Conoce mejor la cultura cubana'

:: K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. La biblioteca municipal de Ermua ha puesto en marcha, organizada por el Gobierno Vasco y en colaboración con once bibliotecas de la comunidad, la campaña Munduko Paisaiak-Paisajes del Mundo.

Con esta campaña se pretende acercar las diferentes culturas que conviven en el municipio a la biblioteca y viceversa.

Para ello cada biblioteca da a conocer un país representativo en-

tre los habitantes de su municipio. Así, la Biblioteca de Ermua da a conocer este año Cuba, su literatura, su producción audiovisual, su música y otros aspectos de su cultura y geografía a través de varias actividades entre las que destacan el reparto de una guía de lectura y audiovisuales, un cuentacuentos infantil, una degustación de cocina típica, el club de lectura, un cine-forum con adolescentes y un concierto de un trovador cubano.

Esta campaña viene a dar continuación a la celebrada en años anteriores, Liburutegiak Topaleku-Bibliotecas, un lugar de encuentro, mediante la cual se han puesto en marcha servicios como los diarios del mundo o el reparto de minidiccionarios en diferentes idiomas.

EN BREVE

Teléfonos de interés

El teléfono del Ayuntamiento y la Policía Municipal es el 943-192840. EuskoTren: 943-191037 y para solicitar un taxi llamar al 943-191486. En lo que respecta a servicios generales el número 112 sirve para todo tipo de emergencias, incluido bomberos. La Ertzaintza de Eibar tiene el 943531700, la Guardia Civil el 943-201725. En lo que a hospitales se refiere el de Mendara tiene 943-032800.